Paulatino crecimiento de la oposición al régimen militar

Declaraciones y acciones de protesta de sindicatos contra la política económica del gobierno argentino

QUITO, 6 de octubre (Raúl Cuestas/corresponsal). — Durante los últimos días, se registraron en distintos puntos del territorio argentino, declaraciones y acciones de protesta del sector sindical, que inoican un paulatino crecimiento de la oposición, contra el régimen militar.

A la dura crítica contra la política económica de las fuer-

zas armadas, "con sus secuelas de desocupación y subocupación "se sumó como elemento irritativo, una declaración del ministro de Trabajo, brigadier Julio César Porcile durante una reunión de más de 2 horas, con dirigentes sindicales de la Confederación General del Trabajo (CGT), de la provincia de Mendoza, al noroeste del país, en el sentido de que recién en 1984 se producirá la normalización sindical.

La reacción de los trabajadores fue inmediata, y el dirigente de la CGT, regional Mendoza, Mario Zaffora dijo que "lo que intentó ser un diálogo se había convertido en un monólogo más, sin soluciones, destinado a callar al movimiento obrero".

Previamente, las CGT de Mendoza y San Rafael, conjuntamente con los gremios intervenidos, habían presentado un documento con severas críticas sobre la actualidad económica y laboral del país, pero el funcionario se negó a recibirlo. La declaración sindical reclamaba la normalización de los gremios intervenidos, la derogación de la Ley 22.269 de Obras Sociales, mejoras sustanciales de salarios y soluciones para el problema de la desocupación, que "en el valle de Uco, sur y oeste de la provincia, alcanza al 80 por cien-

La desocupación, no sólo preocupa a los sectores laborales, sino también a los empresarios, que, como en el caso de la Cámara Argentina de la Construcción, denunció el pasado sábado en Buenos Aires, que esa actividad "que ocupaba globalmente a un millón 200 mil personas, registró una expulsión de mano de obra computable en 350 mil operarios y empleados durante agosto, y en septiembre, ese total se elevó a 400 mil personas".

Mientras tanto, el secretario general de la Federación de Obreros y Empleados del Papel, Fernando Donaires, junto al titular de la Asociación de Industriales Papeleros, Carlos Pratts, indinaban que "la desocupación en el sector alcanza al 40 por ciento".

También se denunció que 150 trabajadores fueron cesados el pasado fin de semana por la firma ACINDAR, a causa de la paralización del tren de laminación. La Unión Obrera Metalúrgica de Avellaneda, en Buenos Aires señala en un documento que los despidos que se produjeron desde que ACINDAR se fusionó con la empresa Gurmendi, y ascienden ahora a mil 500 a los que se agregaron 60 despidos de la concesionaria Aguirre Mastro...

Los dirigentes mecánicos distribuyeron un documento en el que responsabilizan al gobierno militar de "haber instaurado el hambre, la miseria y la desesperanza".